
令和４年度 古里公民館運営審議会 概要

１ 日 時 令和４年６月 23日（木）午後２時から３時まで

２ 場 所 古里公民館 多目的ホール

３ 出席者 委 員 ９名

事務局 ２名

傍聴者 なし

４ 議事の前に行ったこと

・新任委員への委嘱書の交付

・運営審議会会長の選出について、審議会の総意として、宮下住自協会長の就任が決定した。

・宮下会長の指名を受け、公民館活動委員会・田中副委員長が職務代理者に就任した。

５ 議 事

(1) 令和３年度事業報告について

(2) 令和４年度事業計画について

(3) その他

６ 議事概要

(1) 令和３度事業報告について

事務局から令和３年度古里公民館事業報告として事業名及び事業の概要、令和３年度古里

公民館の利用状況、古里公民館利用団体一覧表による使用団体の報告等を行い、承認された。

(2) 令和４年度事業計画について

承認された。

(3) その他

・昨年度に要望された和室の畳の表替えが実現し、御礼の声があった。

・新たな住民ニーズに基づく、成人学校の講座開催を検討する声があがった。

・古里地区におけるヤングケアラー問題について、関心の声が寄せられた。

７ 議事詳細

以下のような意見、要望等が出された。

(1) 令和３年度事業報告について

特に発言無し。

(2) 令和４年度事業計画について

委 員 世間ではカルチャーセンターなどの活動が盛んで、他の公民館では数多くの成

人学校を開催しているところもあるが、古里公民館は３講座と数が少ない。

新しいニーズに対応できる講座を検討した方がよいのではないか。

事務局 ご指摘いただいた、新たな住民ニーズに基づいた講座開催の検討について。

令和元年度まで成人学校は５講座あったが、諸般の事情により令和２年度か

ら３講座のみの開催となっている。新しいニーズをすくい上げる方策を考える



中で新しい成人学校も検討してまいりたい。

委 員 昨年度に審議会で要望した和室の畳替えが実現し、大変にありがたい。運営審

議会は、有意義な会議であると認識を新たにした。

私は成人学校の講師をしているが、地域伝統の継承という役割も意識しなが

ら講師を務めている。古里公民館成人学校の講座数が減り、以前のように受講

生が集まらなくなっている側面もある中で色々と工夫しながら授業を行ってい

る。講座には熱心に受講していただいている受講生もいるので、さらに工夫を

重ねながら充実した講座にして、受講生を増やしてまいりたい。

(3) その他

委 員 現在マスコミでヤングケアラーの問題が話題になっている。古里地区における

ヤングケアラーの問題について、個人的に何かお役に立てるようなことがあれ

ば、せっかくの機会なので、教えてもらいたい。

委 員 長野県教育委員会として、現状を把握するために、ヤングケアラーについての

調査を今後、予定しているとのこと。

そのような中、小中学校生の「声にならない声」を拾い上げるツールのひと

つとして、児童生徒に一人一台配配布されているタブレットがある。一人ひと

りの児童生徒が、自分の苦しい胸の内を、声に出さなくてもタブレットに入力

すれば市教育委員会に届き、学校と連携できるようになっている。

児童生徒から「こんな悩みがある」等の生の声が、教育委員会を経由して学

校にも伝えてもらえるので、そこから対策を講じることが可能。

今後も、様々な面で地域の皆様のご協力をお願いできると大変にありがたい。

委 員 公民館事業として、地域の協力を得られることができるのかどうか検討する必

要があるが、ヤングケアラー問題について、何かできることがあれば取り組ん

でもらいたい。


